
本报讯（现代金报 | 甬上教育 记者 钟婷
婷 通讯员 胡益）近日，记者从东海舰队子女学
校获悉，该校毕业的学子王欢日前入选国家女
子水球集训队，眼下她正在封闭训练，积极备战
今夏东京奥运会。

王欢1997年出生，儿时的她随父亲来到宁
波东钱湖，在东海舰队子女学校学习和生活。当
时的体育老师吴强富发现王欢的身材条件非常
好，身高比同龄女孩高出许多，而且臂展很长掌
幅也大，就极力鼓励她走体育之路。

2004年，她被游泳教练汤能能看中，带到宁波
市游泳队。王欢很喜欢游泳，一路走来成长很快，
凭借着过硬的身体素质和优异的成绩，2007年她

顺利进入浙江省游泳队。在2010年第14届省运会
上，她先后获得仰泳全能第一名、800米自由泳第
三名和200米混合泳第四名，受到各方关注。

上海市水球队成立后，王欢于2010年11月
从浙江省游泳队转到上海市水球队，从游泳项目

“跨界”练习水球。2018年，通过层层选拔，王欢进
入国家女子水球队，并出征雅加达亚运会。比赛
中，当时年仅21岁的王欢一共打入3球，助力中国
女队夺得冠军，她也由此一战成名。

王欢夺金后，她的父亲王德雄在朋友圈写
道：“热烈祝贺女儿在雅加达亚运会取得冠军。”
他激动得几夜没有合眼。

去年12月，王欢带领上海队在全国水球锦
标赛中夺得第二名，她感觉自己进步不少，赛后
接受本报记者采访时，她说：“这次全国锦标赛我
总体发挥不错，头脑更清晰，射门出手不犹豫，准
确率提高了，团队配合也更加默契。”同时王欢也
看到了自己尚需解决的问题，“还要加强防守和
射门，在比赛中更自信地出手。”

或许是因为从小在部队生活，王欢练就了
坚韧不拔的意志和阳光正直的性格。据当时她
的班主任涂君平老师回忆，王欢在校期间表现
突出，学习认真，勤奋刻苦，“虽然王欢已离校多
年，但我和她爸妈是老熟人了，经常碰到，总会
聊起她的近况。”
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3月24日，教育部召开新闻通气会，介绍校
园贷风险防范工作有关情况。会上，教育部有关
负责人表示，织牢政府“资助网”是避免大学生
陷入不良“网贷”的重要保障。

据教育部财务司司长郭鹏介绍，为落实银
保监会、教育部等五部门2月24日联合印发的
《关于进一步规范大学生互联网消费贷款监督
管理工作的通知》，教育部将重点推出加强大学
生正确消费观培养、完善和落实大学生资助政
策、坚决抵制不良校园贷行为、切实畅通正规校
园信贷渠道等四大举措。

“树立科学理性的消费观是杜绝不良校园
贷的根本前提。”郭鹏说，要指导各高校结合新
生入学教育、日常思政教育等工作，开展金融知

识普及和“财商”教育，提醒学生警惕电信诈骗
和不良校园贷。

郭鹏表示，教育部将督促指导各高校确保
学生资助政策落实到位，保障家庭经济困难
学生学费、住宿费等保障性需求；完善特殊困
难救助机制，解决学生临时性、紧急性资金需
求；关注发展性需求，鼓励有条件的高校多渠
道筹集资金，支持学生开展拓展学习、创新创
业等。

此外，教育部思政司副司长张文斌表示，各
高校应定期排查学生参与校园贷的情况，发现
隐患及时处置。利用大数据关注学生异常消费
行为，采取针对性措施予以纠正，努力做到早防
范、早教育、早发现、早处置。 据新华社
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本报讯（现代金报 | 甬上教育 记者 俞素
梅）老牌民办学校爱菊艺术学校2021年起转为
九年一贯制公办学校的消息，引起很多家长的关
注，鄮西校区以后还会招生吗？姚丰校区会有艺
术教育特色吗？针对读者关注的问题，记者采访
爱菊艺校负责人。

根据海曙区教育局3月24日发布的公告，
爱菊艺校2021年起确定为海曙区教育局直属九
年一贯制公办学校，实行集团化办学。其中鄮西
校区（海曙区鄮西巷 66 号）2021年起停止招生，
现有学生按照“老生老办法”原则，原有政策保
持不变；姚丰校区2021年秋季建成投用，开设小
学段一、二、三年级，初一年级是否开设视生源
情况确定，服务区范围为：中山路以南、机场路
以西、望童路-薛家路-后中塘河以东，联丰路以
北区域。

爱菊艺校负责人表示，此次办学体制的变
化，是为适应“公民同招”政策而作出的集团化
办学探索，同时也是为做大“爱菊艺校”这块金
字招牌。“转公”后，鄮西校区现有的在校生按照
原民办机制执行“老办法”，即初中对口第十五
中学不变，学费也不变。“新的姚丰校区会发扬
爱菊艺校的艺术教育特色。”

爱菊艺校转公办 今秋招生有变化

本报讯（现代金报 | 甬上教育 记者 钟
婷婷 通讯员 李亚丹）3月22日，鄞州老年大
学正式复课开学。志愿者们一起引导老年学
员扫甬行码，在入校通道上保持一米间距，依
次排队，测量体温后入校。

本学期，学士、民安两个校区体育舞蹈、
文化艺术、戏曲器乐、综合应用等8个系共开
设书法、国画、手机摄影、古典舞、钢琴、电子
琴、葫芦丝、二胡、声乐、太极拳、英语、插花艺
术、朗诵与表演等50多个专业，近200个班级
8000多名学员参加学习。

与此同时，该校重视疫情期间老年学员
的健康引导，利用《鄞州老年大学复学返校防
疫守则》中亲切易懂的动画指引，教育引导学
员关注个人身心健康，快速适应疫情期间学
习生活。

50多个专业，8000多名学员学习

鄞州老年大学正式开学

本报讯（现代金报 | 甬上教育 记者 俞
素梅 通讯员 傅卫平）手机问题是当下中学
生群体中最迫切需要解决又最难解决的问题
之一。由于孩子心智尚不成熟，自制力还不
强，不正确地使用手机，会严重影响孩子身心
健康和学业进步。对此，家长应该怎么办？如
何让我们的孩子适当地利用手机呢？

3月26日19：30，第二期“班主任茶座”开
讲，四位优秀班主任和点评专家黄和林将共
同探讨“孩子爱手机，家长怎么办”这一话题，
和读者朋友分享他们的深入思考。

“班主任茶座”由宁波市教育局、宁波教
育学院主办，宁波大学园区图书馆、宁波市班
主任专业发展指导中心联合《现代金报·宁波
教育》在今年新推出的系列公益活动，旨在借
宁波众多优秀班主任的教学经验，给广大家
长提供有益的育儿指导。

“班主任茶座”计划每月一期，首期话题
是“孩子叛逆了，家长怎么办”，直播时受到很
多家长欢迎。本周五晚的“班主任茶座”将在
两个平台——甬上APP（“甬上教育”页面）、
宁波大学园区图书馆微信公众号同时直播，
欢迎大家届时一起交流“围观”。

孩子爱手机，家长怎么办？
今晚7：30，“班主任茶座”给您支招
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